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От главного редактора 

Дорогие коллеги,  

наши авторы и читатели!  

Второй номер нашего журнала за 2022 год 
посвящен конкретной научной проблеме – 
жанрам медиасферы, которые, как хорошо 
известно, отличаются динамичностью, 
постоянным обновлением, взаимодействием с 
жанрами иных сфер и других лингвокультур. 
Актуальность проблемы, привлекающая многих 
лингвистов, позволила собрать в одном номере 
журнала исследователей, интересующихся 
разными медиажанрами, и в целом, как кажется, удалось представить ряд штрихов к 
картине жанров медиасферы, которая, как уже давно все согласились, стала 
доминирующей в культурной и языковой практике современного общества, что 
позволяет говорить о нем как о медиацентричном.  

Не удивительно, что главная идея номера – обновление жанров.  
В рубрике «Новые аспекты жанров» Наталья Александровна Пром из Волгограда 

обращает внимание на уже привычные (хотя далеко не «старые») жанры авторской 
колонки и блога, но в новых аспектах – диалогизации и провокативности.  

О статьях второй рубрики говорит ее название – «Новые медиажанры». Анализ 
жанра спойлер, представленный в статье наших красноярских коллег Елены 
Валерьевны Осетровой и ее ученицы Ульяны Сковородкиной, удивил рецензентов: это 
действительно пионерское описание и пополнение списка жанров. Юрий 
Владимирович Крылов из Новосибирска описывает жанры, содержательно вполне 
традиционные – они сводятся к ответу, или реакции на предшествующую реплику 
диалога; но новизна их несомненна, она обнаруживается в воплощении, которое 
демонстрирует визуализацию интернет-коммуникации, выход за пределы языка.  

В традиционной для нашего журнала рубрике «Новгородский мотив» речь идет 
о текстах известного новгородского журналиста, которые были опубликованы в 
первом десятилетии нашего века. Эта небольшая историческая дистанция позволяет в 
нескольких десятках текстов одного автора увидеть проявления важных тенденций 
постсоветской журналистики и авторских предпочтений в выборе жанра, контента, 
стилистических приемов. Осмысление этого небольшого эпизода из недавней истории 
новгородской журналистики кажется небезынтересным в разных аспектах. 

Рубрика «Молодые голоса» включает статьи действительно молодых авторов. 
Дарья Ильина из Новосибирска окончила аспирантуру и готовится к защите 
кандидатской диссертации, в нашем номере она представила интересные 
наблюдения над новой жизнью традиционных жанров для русской научно-
популярной журналистики, показывает, как бытование в новой для них интернет-среде 
отражается на их жанровой природе. Екатерина Кукшинова, магистрант Новгородского 
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университета, проанализировала жанры игровой журналистики, сложившейся вокруг 
совершенно новой сферы жизни, которая стала частью существования молодежи. 
Стоит сказать, что молодой голос слышится и в статье о спойлере, где Ульяна 
Сковородкина рассуждает о новом жанре в соавторстве со своим научным 
руководителем.  

Итак, предлагаемый вашему вниманию номер журнала можно воспринимать 
как коллективный набросок к картине функционирования жанров медиасферы. 

Выражаю сердечную благодарность всем, кто откликнулся на приглашение и 
принял участие в создании этого лингвистического отражения медийной реальности.  

Особых слов благодарности заслуживают наши рецензенты – доктора 
филологических наук Борис Юстинович Норман, Виктория Генриховна Дидковская, 
Татьяна Леонидовна Каминская и кандидат филологических наук Владлен Иванович 
Макаров.  

До новых встреч на электронных страницах нашего журнала! 

Т.В. Шмелева 

Editor-in-chief's letter 

Dear colleagues, our authors and readers! 

The second issue of our journal for 2022 is dedicated to a specific scientific problem 
– genres of the media sphere, which, as is well known, are dynamic, constantly updated, and 
interact with genres of other spheres and other linguocultures. The relevance of the 
problem, which attracts many linguists, has made it possible to gather researchers 
interested in different media genres in one issue of the journal, and in general, it seems that 
we have managed to present a number of touches to the picture of genres in the media 
sphere that, as everyone has long agreed, has become dominant in cultural and linguistic 
practice of modern society, which allows us to characterize the latter as media-centric. 

It is therefore not surprising that the main idea of the issue is the renewal of genres. 
In the “New aspects of genres” section, Natalya Alexandrovna Prom from Volgograd 

draws attention to the already familiar (although far from “old”) genres of the author’s 
column and blog, but in new aspects which are dialogization and provocativeness. 

The articles of the second section are indicated by its title, namely "New media 
genres". The analysis of the spoiler genre presented in the article by our Krasnoyarsk 
colleagues Elena Valerievna Osetrova and her student Ulyana Skovorodkina has surprised 
the reviewers since this is truly a pioneering description and addition to the list of genres. 
Yuri Vladimirovich Krylov from Novosibirsk describes genres that are quite traditional in 
content – they come down to an answer, or a reaction to the previous remark of the 
dialogue; but their novelty is undeniable, and it is found in the linguistic embodiment that 
demonstrates the visualization of Internet communication, going beyond the language. 

The section “Novgorod motive”, traditional for our journal, deals with the texts of a 
well-known Novgorod journalist, which were published in the first decade of our century. 
This small historical distance allows us to see manifestations of important trends in post-
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Soviet journalism and author's preferences in the choice of genre, content and stylistic 
devices in several dozen texts by one author. Comprehension of this small episode from the 
recent history of Novgorod journalism seems interesting in various aspects. 

The section "Young voices" includes articles by really young authors. Daria Ilina from 
Novosibirsk has completed her postgraduate studies and is preparing to defend her Ph.D 
thesis. In our issue she presents interesting observations on the new life of popular science 
genres traditional for Russian journalism, shows how the existence of a new Internet 
environment for them affects their genre nature. Ekaterina Kukshinova, a master’s student 
at Novgorod University, analyzes the genres of video game journalism that has developed 
around a completely new sphere of life, which has become part of the living of young people. 
It is worth saying that a young voice is also heard in the article about the spoiler, where 
Ulyana Skovorodkina discusses the new genre in co-authorship with with her scientific 
adviser. 

Thus, the issue of the journal offered to your attention can be perceived as a collective 
sketch to the picture of the functioning of the genres in the media sphere. 

I express my heartfelt gratitude to everyone who responded to the invitation and 
took part in the creation of this linguistic reflection of media reality in the genre aspect. 

Our reviewers, Doctors of Philological Sciences Boris Yustinovich Norman, Victoria 
Genrikhovna Didkovskaya, Tatyana Leonidovna Kaminskaya and Candidate of Philological 
Sciences Vladlen Ivanovich Makarov, deserve special words of gratitude. 

Until we meet again on the electronic pages of our journal! 

T.V. Shmeleva 

 


